

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de Actualidad

El Congreso de juristas católicos celebrado en Francia se ha ocupado del problema de la educación religiosa, y en la sesión de apertura el Sr. Levalé, rector de las Facultades católicas de Lyon, al referir el problema de que la neutralidad del Estado suponga la neutralidad de la escuela:

—Si se dice que es el molin de repulper de escuelas de todos. ¿Por qué el Estado rehúsa establecer escuelas católicas allí donde la unanimidad de los padres las demandan? Y si se dice que el servicio público de la educación no debe ser meros neutro que los otros servicios, es fácil responder que no sería disminuir la soberanía nacional, admitir que el Estado se esfuerce en la voluntad de los padres para que no pretenda ser otra cosa sino la emanación de la voluntad nacional. La verdad que la neutralidad del Estado es la expresión de una filosofía sistemáticamente hostil a toda idea religiosa.

La Federación Nacional de Escritores y Periodistas católicos de Hungría, reunidos en Asamblea en Budapest, han acordado por unanimidad protestar contra la persecución de la Iglesia Católica en España, y atraer la atención del mundo civilizado sobre el hecho que se ha seguido a las iglesias, conventos y religiosos.

En la carta que ha dirigido el Papa al General de los Jesuitas, P. Lodo kowki, con motivo de las «espectaculares contradicciones» de que son objeto los religiosos en nuestra nación, el Pontífice siente que debe alegrarse y congratularse con la Compañía de Jesús «porque ésta sabe formar hijos tan fieles y devotos al Vicario de Cristo que son designados como blanco, y se podía decir en lenguaje moderno, citados en el orden del día como gloriosos soldados de Cristo en una asamblea legislativa a causa de profesar el Papa por voto especial y expreso aquella obediencia que todos los católicos y de modo más preciso los religiosos, le deben».

Y el Pontífice se alegra tanto más cuánto que se conste que el ser objeto de esta persecución por tan noble causa es acogido por todos los miembros de la Compañía de Jesús, con santo orgullo, por lo que puede decirse de ellos que salieron con ánimos de la pretensión del Tribunal por ser dignos sufrir en nombre de Jesús y de su Vicario. El Papa termina haciendo votos fervientes a título para que se dignen mover los corazones e iluminar las mentes, a fin de que los mismos legisladores consideren la lamentable culpa que se ha cometido para la religión, sino para la misma civilización y cultura de España privarla de la obra apostólica y civil de sus religiosos y de aquella orden especialmente que es una gloria particular de la nación, de la Compañía de Jesús.

La Junta del Patronato de la Leprosaría de Fontilles se ha dirigido al ministro de la Gobernación pidiéndole una inmediata inspección «con la mayor amplitud posible» de dicho Sanatorio para que sean comprobadas las denuncias formuladas en las Cortes por el diputado médico Sr. Sánchez Covas, denuncias que

mollaron que se tomara el acuerdo en el Congreso de enviar una comisión inspectora a la mencionada fundación.

La actitud serena y gallarda de la Junta es la mejor manera de contestar a las insidiosas imputaciones de un diputado que como médico debía conocer perfectamente el admirable funcionamiento de aquel Sanatorio. Apreciándose a pedir la inspección anunciada, no ha hecho más que seguir la norma marcada por el insigne jesuita Padre Ferris, fundador de la Leprosaría de Fontilles, que contestaba a las acusaciones, no con polémicas periodísticas, sino sencillamente invitando a conocer la obra, presentándola como era, a la luz del día, y poniéndola a disposición de cuantos quisieran conocerla.

No creamos necesario aprovechar esta ocasión para descubrir las estas alturas lo que es, lo que se hace y lo que representa el Sanatorio de Fontilles. Pero sí queremos destacar el vergonzoso hecho de que una institución cuya fama ha traspasado las fronteras y cuya admirable organización, espíritu y funcionamiento ha servido de modelo a instituciones similares y sirve constantemente de estudio a técnicos leprologos de todo el mundo sea desconocida en España, y lo que es peor, haya que a su vez considerada como objeto de una inspección vulgar.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha partido para Madrid, con motivo de hallarse gravemente enfermo su padre, doña María Luisa González de Añó Aguilera, esposa del capitán de fragata don Antonio Alonso.

—Marchó a Murcia, poseyéndose del mando del sexto regimiento ligero que guarnece dicha plaza, el coronel de Artillería don José López Pinto y Barizo.

—Esta mañana en el rápido, ha marchado a Madrid, la Excmo. señora doña Rosario Cervera, esposa del almirante jefe de esta Base Naval.

—A Madrid ha marchado la Excmo. señora doña Rosario Cervera esposa del Capitán General del Departamento y su bella hija María del Carmen.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las cuatro y media se celebrará en la Iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús la boda de la bella señorita Teresa Miralles con el joven don Modesto Alepez Vera.

—Ha recibido las regeneradoras aguas de bautismo el niño que dió a luz doña Soledad Carmona, esposa del director de Sanidad Exterior don Alejandro Domínguez.

Al nuevo cristiano se le ha impuesto el nombre de Alejandro siendo apadrinado por su abuela paterna y su tío don Francisco Carmona.

ENFERMOS

Se encuentra restablecido de su enfermedad el comerciante don Luis García Cánovas, presidente de la Unión Mercantil e Industrial.

## Las Casas Baratas

Sigue la admisión de obreros en las obras de las Casas Baratas. Esta mañana fueron reconocidos 80 que se colocarán mañana.

## Ejercicios navales

Esta mañana se han celebrado en la Isla de las Palomas, unos ejercicios de lanzamientos de torpedos, organizados por el ilustrado jefe de la flotilla de destructores don Antonio Azarola.

Ha asistido a ellos, el Excmo. señor almirante jefe de esta Base Naval don Juan Cervera y Valcarrasa, embarcó en el destructor «Sanchez Barcoiztegui», con el jefe de la flotilla, su ayudante personal teniente de navío don Manuel Espinosa y el jefe de E. M. de la flotilla, capitán de corbeta don Mateo Milla.

Los lanzamientos los ha efectuado el «Sanchez Barcoiztegui» sobre el «José Luis Díez», habiendo concurrido también el destructor «Alcalá Galiano».

A las doce terminaron los ejercicios que han resultado muy brillantes y de los que S. E. ha quedado altamente satisfecho.

## Información

### de Ejército

Diario Oficial

Dispone que a partir de 1.º de Enero 1932 los generales, jefes y oficiales y asimilados en situación de reserva percibirán todos sus devengos por el presupuesto del ministerio de Hacienda (clases pasivas).

—Autoriza a las clases de segunda categoría y asimilados y contratados para que por una sola vez y en un plazo que terminará el 30 de este mes puedan permutar sus actuales destinos, siempre que no sean de concurso de África.

## Asociación de Familiares y Amigos de Religiosos

Han sido nombrados delegados en Cartagena de la Asociación de Familiares y Amigos de Religiosos de la provincia de Murcia los señores don Cristóbal Compy Flores, don Emilio Barrera Hernández y don Antonio Navarro Ruiz.

En sus domicilios respectivos (Callejero 19 2.º San Francisco 8 1.º y Subida San Diego 23 2.º) se facilitarán los boletines de adhesión a quienes los soliciten y no los hayan recibido directamente.

## Agustín Merck

FARMACÉUTICO

SERVICIO PERMANENTE

Telefono n.º 1533

Cuatro Santos, 9

## Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, Discos y Radios como CASAU

## DICE...

...D. Miguel de Unamuno no en «El Sol»

«¿Jue zambullida aquella en muchadumbre atonelista? Intellectus? La muchadumbre no lo es nunca. La inteligencia es el verdadero principio de individuación. A pesar de Averroes, el entendimiento es soñero.

En el salón, donde daban ecos de pasadas refriegas de debate, grito, vociferaciones, increspaciones, aplausos, pateos, pero todo somero, algo que nada se encumbrase. Un salón agitado, pero como puede ponerse, bajo un toldo blanco de aire, la embriaguez de agua caliente, cerrada, la «segura», cuyo gauda no mana a ninguna parte ni nada llega ni mueve. De vez en cuando, burbujas de «égo-mos del hombre». Y en tanto el ruido de un gran río abierto se va a la mar, reflejado, como quieto espejo, las nubes del cielo azul y los verdoros de las orillas. Y allí, en el salón aquel, ni una vez que suñera de las entrañas del pueblo que se orela se presentar aquel mocero muchedum-broso. ¡Y yo, hundiéndome mi cabeza bajo el encrespamiento y soñando en mi modesto Sueño que me rompió el estallido de moles sin sentido, como «¡glorias! ¡glorias! ¡glorias! ¡glorias! Y una vez fresca y grande: «Educación, educación! Algún principio hablaba de serenidad. Y de revolución».

«¿Revolución? ¡Que mi! Uno de los haberla hecho, una revolución, la suya; otros dicen que está por hacer. «¡Haremos nuestra revolución!», soló allí, en el salón del Ateneo. Y yo pensaba:—«soñaba—il es que san los hombres, mezos o no, los que hacen las revoluciones, y si son las revoluciones las que hacen a los hombres. ¿Hacer la revolución? Pero ¿cómo decir nunca «hemos hecho» una revolución? Una revolución no es nunca un hecho; una revolución es siempre un inacabable quehacer. Porque una revolución se revoluciona a sí misma, se revuelve contra sí misma. Es la serpiente milica que se devora a sí misma, encantada por la cola.

«Pero ¿es que aquellos mozos que ren hacer su revolución? Más que lo dudo. Lo que quieren los más de ellos es que la revolución los haga. Los haga hombres. O, más claro, los colos que. Es una nueva generación que busca empleo. Y cuando le oigan a uno hablar de encharcar, de diez veces, las nueve es que busca encharcar. Las revoluciones acaban en un trasiego de personas. Y de aquí es las pequeñas tragedias domésticas que se están ahora dando—o representando—je un padre ultraconservador, reaccionario, que se encuentra con un hijo comunista. Que es la manera que éste tiene de ser conservador. O de prepararse a serlo.

Y de esta nuestra revolucionaria—o revuelta—española de 1931. ¿qué va a salir? ¿Qué obras de arte, de ciencia, de industria, de derecho, de religión? ¿Qué obra de civilización? En esto pensaba yo mientras somorgujaba mi seso bajo aquel barullo del mocero sedicente y revolucionario.

«¡Pobres naufragos aquellos! La tormenta a que se confía en los echó desgarradas las velas y astillado el góndolo, a una isla desierta de humanidad, y tuvieron que quemar la nave. ¿Para volver, como en la leyenda de Heracles Cortés? ¿Para cortarse la retirada? ¿Para cruzarse la reacción? No, sino que, como se arre-

## Información de Marina

Del Departamento

Has cumplimentado el Excmo. señor Almirante don Juan Cervera el capitán de fragata don Manuel Medina, ayudante mayor del Ministerio de Marina, capitán de corbeta don Guillermo Azcárate comandante del «Almirante Lobo» y los comandantes de lavandera don José Casanova y don Juan T. pit.

—Ha regresado de su crucero por estas costas el torpedero número 17.

—Embarca en el torpedero número 20, el alférez de navío don José Ruiz.

—Nombra segundo comandante del destructor «Alcalá Galiano» al teniente de navío don José Estrela.

—Dispone continuando haciendo el curso de suboficial el teniente de navío don Vicente Ramírez.

Del Diario Oficial

Promueve al empleo de general, al coronel de Intendencia de Marina, don Luis Cañizares.

—Nombra comandante de la provincia marítima de Santa Cruz de Tenerife, al capitán de navío don José Montero Ríos.

—Idem secretario de la junta de exámenes de maquinistas navales, al capitán de corbeta don Manuel de la Puente.

—Nombra profesores de la escuela de submarinos de esta Base a los tenientes de navío don Alfonso Colomina y don Juan Bona.

—Destina a la ayudantía mayor de este Arsenal, al teniente de navío don Carlos Navarro.

—Concede el pase a la situación de retirados, al personal de Intendencia de Marina siguiente, de esta Base Naval:

Ayudantes auxiliares de primera: don Benito Martín, don José Alegre, don Fernando Manzanera, don José Ruiz, don Salvador Parren don Grés Martínez y don José Ripoll.

Ayudantes auxiliares primeros: don José García, don Miguel Vives, don Pedro Martínez, don Nicolás Roe, don José Lázaro, don José Roca, don Joaquín Vallejo, don Vicente Santiago, don Alfredo Bas, don Lorenzo García y don José L. Barba.

Ayudantes auxiliares segundos: don Serapio Hernández, don Daniel Pajol, don Sebastián Duboy, don Luis M. Laredo, don Juan Sánchez, don Manuel García, don Pedro Jarque, don Miguel Suárez, don José Maestro, don Alfonso Grandal, don Antonio Fernández, don Francisco Ordo, don Pablo López, don José Pégala, don Pedro Sitrach, don Antonio Cortés, don Antonio Carrión, don Antonio Hernández, don Diego Fuentes, don José Pozo, don Dionisio Calderón, don Emilio Rojo y don Mariano Martínez.

## Espectáculos

Teatro Circo.—Compañía de Comedias Barroso Vargas. Esta noche a las diez debut con la comedia en tres actos «Mi padre», de Muñoz Soca y Pérez Ferrández.

clan de Iro, tuvieron que encender el leño de la nave, tuvieron que quemar sus cuadernas, y su quilla, y sus mástiles para calentarse a su fuego. Y tuvieron que ahogarse con las desgarradas velas, tirando empapados en su línea de tempestad. Hay y quienes que parecen revolucionarios y, en el fondo, son reaccionarios, ¡Terrible egoísmo de la política revolucionaria!